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Oggi, in Venezia, presso la sala “videoconferenze” dei Tolentini alle ore 10,00 è stato 
convocato il senato degli studenti con nota dell’11 dicembre 2012, prot. n. 20707, tit. II/cl. 
9/fasc. 8. 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Lulash Arra / esce alle ore 13,05 
Giordano Basso 
Valeria Battistotti 
Cesare Benedetti 
Andrea Bertanzon / entra alle ore 12,05 
Maura Bosin 
Martina Di lulio / entra alle ore 11,05 
Gabriele Fumai 
Riccardo Laterza 
Giulia Melilli 
Cecilia Nardi / esce alle ore 13,20 
Johnny Nicolis 
Gaia Pellegrini 
Anna Giulia Rama 
Jacopo Scudellari 
Alessandra Simonini 
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Maria Aurora Bonomi 
Davide Gomiero 
Gianluca Tozzi 
 
Assenti non giustificati: 
Annalaura Travaglia 
 
Presiede la seduta, a norma dell’articolo 2, comma 3 del decreto rettorale 20 novembre 
2012, n. 886, la senatrice Gaia Pellegrini che verificata la validità della seduta la dichiara 
aperta alle ore 10,25. 
Esercita le funzioni di segretario la senatrice Giulia Melilli. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Elezioni presidente, responsabile amministrativo, rappresentanze negli organi di governo 
e negli organi delle strutture per la didattica e la ricerca comprese quelle nelle commissioni 
didattiche paritetiche, nonché designazione componente studentesca negli altri organi di 
controllo, valutazione e garanzia previsti dallo statuto di ateneo e proprio esperto in 
consiglio di amministrazione 
 

Il senato degli studenti è convocato in data odierna nella seduta di insediamento. 
E’ presente il rettore, prof. Amerigo Restucci. 
Partecipa inoltre l’arch. Luca Guido al fine di presentare la propria candidatura quale 
esperto esterno del senato degli studenti in consiglio di amministrazione. 
 
Il rettore, nel porgere i propri saluti, comunica la propria soddisfazione per gli esiti delle 
elezioni per l’individuazione dei nuovi componenti del senato degli studenti e sottolinea 
l’opportunità che vi sia un adeguato passaggio di consegne da parte del senato degli 
studenti uscente al fine di garantire elementi di continuità per la gestione delle questioni 
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più rilevanti. Evidenzia inoltre quanto sia importante che il senato degli studenti mantenga 
un rapporto diretto ed un dialogo costante con il senato accademico e con i mandatari del 
rettore. 
Al riguardo informa il senato degli studenti che ai sensi dell’articolo 14 del nuovo statuto di 
Iuav il senato accademico è composto da: 
il rettore; 
i tre direttori di dipartimento;  
tre rappresentanti dei professori e dei ricercatori di ruolo; 
un rappresentante dei ricercatori a tempo determinato; 
un rappresentante del personale tecnico e amministrativo; 
un rappresentante degli studenti. 
Informa altresì che con decreti rettorali 14 dicembre 2009 n. 1256, 6 maggio 2010 n. 556 e 
14 marzo 2012 n. 153 sono stati nominati i mandatari del rettore per il quadriennio 
2009/2013 per le seguenti attività: 
attività culturali ed editoriali 
attività inerenti alla gestione e alla valutazione degli spazi di ateneo e relative strategie 
attività inerenti il diritto allo studio, la residenza studentesca e il sostegno agli studenti 
disabili 
attività inerenti l’orientamento, il tutorato, il tirocinio, le prove d’accesso degli studenti ai 
corsi di studio 
attività inerenti la valutazione interna 
attività inerenti la sostenibilità ambientale e la riqualificazione tecnologica 
attività inerenti lo sport universitario 
attività inerenti l’informatica e la multimedialità 
attività inerenti la comunicazione 
relazioni internazionali e i programmi di mobilità. 
Il rettore illustra inoltre al senato degli studenti la situazione riguardante gli spazi 
dell’ateneo sui quali il mandatario sulle attività inerenti alla gestione e alla valutazione degli 
spazi di ateneo e relative strategie è chiamato costantemente a relazionare. 
Nello specifico rileva che i lavori di restauro della sede dei Tolentini sono in fase di 
conclusione. L’idea principale del progetto è quella di consolidare la biblioteca come centro 
di servizi per docenti e studenti estendendo la propria offerta ed in particolare prevedendo 
di: 
- aumentare la possibilità di consultazione dei libri a scaffale aperto limitando la richiesta 
allo sportello ai soli testi rari; 
- avviare forme di collaborazione con le altre biblioteche della città in particolare per la 
consultazione dei testi rari. A tale riguardo, in qualità di presidente della Fondazione 
Univeneto, informa che si sta valutando la possibilità di permettere a tutti gli studenti 
l’accesso a vari servizi come biblioteche e mense offerti dalle quattro università del Veneto; 
- aprire la biblioteca anche il sabato e la domenica con contestuale apertura del bar interno 
ai Tolentini; 
- mettere a disposizione l’aula Magna e l’aula adiacente per l’organizzazione di conferenze 
e dibattiti. 
Comunica inoltre che la strategia di razionalizzazione e miglioramento dei servizi viene 
applicata anche alle altre sedi di Iuav quali Santa Marta, le Terese ed i Magazzini Frigoriferi 
al fine di renderli maggiormente fruibili. 
Informa infine che la sede di Cà Tron, il cui utilizzo è strettamente limitato dalle recenti 
disposizioni imposte dai vigili dei fuoco, potrebbe essere dedicata ai dottorati di ricerca ed 
allo svolgimento di seminari. 
Ritiene inoltre opportuno ricordare che nel corso del 2012 l’ateneo si è visto impegnato 
nell’applicazione del nuovo statuto emanato secondo le disposizioni della legge 30 
dicembre 2010 n. 240. In particolare tale fase è stata caratterizzata dalla conclusione 
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dell'esperienza del dipartimento unico della ricerca, dalla disattivazione delle facoltà e 
dall’attuale articolazione delle strutture responsabili della didattica e della ricerca nei tre 
dipartimenti in cui si è organizzata la comunità accademica e scientifica di Iuav. 
Il processo di istituzione e avvio dei dipartimenti, che ha richiesto gran parte del 2012 e 
che è strettamente legato al più ampio contesto dei processi che a livello nazionale sono 
stati avviati dalla legge di riforma del 2010, non può dirsi ancora concluso dal momento che 
i dipartimenti sono impegnati a definire le specifiche linee di intervento e di azione sia 
riguardo alla ricerca che alla didattica. 
Uno dei temi strategici che l'ateneo è chiamato ad affrontare è costituito dalla questione 
dell’offerta formativa dei dipartimenti. 
Nello specifico ritiene fondamentale l’elaborazione da parte di ciascun dipartimento di una 
proposta caratterizzante l'offerta formativa con le implicazioni che ne discendono per le 
linee di ricerca collegate. Al riguardo informa che si è in attesa dell’emanazione da parte del 
Miur del decreto che, recependo le indicazioni del documento Anvur sul sistema di 
autovalutazione e accreditamento delle sedi, dei corsi di studio e delle strutture di ricerca, 
dovrebbe dare le indicazioni operative per la programmazione dell'offerta formativa per 
l’anno accademico 2013/2014. Nel prossimo anno, una volta note le direttive del ministero, 
l'articolazione delle differenti proposte didattiche, scientifiche e culturali, che sono ciò che 
ha animato i progetti istitutivi dei tre dipartimenti, dovrà concretizzarsi nell’istituzione e 
attivazione dei corsi di studio. 
alle ore 11,05 entra la studentessa Martina Di Iulio 
Alle ore 11.05 esce il rettore ed entra l’architetto Luca Guido il quale ringraziando per 
l’invito ricevuto ricorda di essere stato l’esperto esterno del senato degli studenti in consiglio 
di amministrazione nel corso degli ultimi due anni. 
Prosegue quindi ad illustrare il proprio curriculum vitae informando di lavorare attualmente 
presso l’Università di Udine in qualità di docente a contratto e di essere stato in precedenza 
collaboratore alla didattica presso Iuav. 
Oltre ad aver svolto diversi incarichi di progettazione ed aver partecipato a concorsi di 
progettazione e convegni di architettura, comunica di essere autore di diversi articoli scritti 
per riviste specializzate in materia. 
Tra le varie attività che testimoniano la sua competenza e professionalità vi è anche la 
pubblicazione di diversi libri in qualità di storico critico dell’architettura. 
Mentre era studente presso Iuav è stato presidente del senato degli studenti e componente 
del senato accademico dell’ateneo. 
Terminata la descrizione del proprio curriculum ritiene opportuno fare delle riflessioni sul 
nuovo assetto di Iuav in riferimento all’applicazione della legge di riforma Gelmini ed in 
particolare sottolinea l’importante ruolo del senato degli studenti per le specifiche funzioni 
attribuite dallo statuto. 
A tale riguardo precisa che ai sensi dell’articolo 20 del nuovo statuto di Iuav, il senato degli 
studenti ha funzioni propositive ed è organo consultivo del senato accademico e del 
consiglio di amministrazione. 
Il senato è tenuto a deliberare il regolamento del senato degli studenti, sentito il senato 
accademico, nonché le relative modifiche e ad esprimere parere obbligatorio su questioni 
comunque attinenti all’attuazione dei principi della vigente disciplina in materia di 
ordinamenti didattici universitari e del diritto allo studio, alla organizzazione dei servizi 
didattici, anche complementari, e di ogni altro servizio fornito dall’ateneo nell’interesse della 
componente studentesca. 
Esercita inoltre direttamente le proprie funzioni di partecipazione alle decisioni strategiche 
dell’ateneo attraverso la nomina di proprie rappresentanze negli organi di governo di Iuav, 
negli organi delle strutture per la didattica e la ricerca, negli organi di controllo, di 
valutazione, di garanzia e nel comitato per lo sport universitario di odierna designazione. 
Informa inoltre che il senato degli studenti dispone ogni anno di specifici fondi per le proprie 



 

il segretario il presidente 

 

19 dicembre 2012 
verbale n. 7 Sds/2012 

pagina 4/5 

 
attività, parte dei quali può essere destinata ad attività formative autogestite dagli studenti, 
secondo le norme indicate dallo specifico regolamento e secondo un bando di selezione 
che viene emanato annualmente. 
Ricorda inoltre che l’applicazione della riforma Gelmini, che ha sancito il passaggio da un 
dipartimento a tre dipartimenti, ha comportato anche il rinnovo degli organi di governo di 
Iuav. 
In particolare, in attesa che vengano individuati i nuovi componenti del consiglio di 
amministrazione, ritiene opportuno ricordare al senato le principali funzioni del consiglio 
stesso, organo al quale la recente normativa ha attribuito competenze ampliate rispetto al 
passato. 
In particolare ai sensi dell’articolo 15 del nuovo statuto di Iuav, il consiglio di 
amministrazione è l'organo responsabile dell’indirizzo strategico, della programmazione 
finanziaria e del personale, nonché del controllo dell’attività amministrativa dell’ateneo. 
Esso svolge le sue funzioni attuando gli orientamenti della politica accademica indicati dal 
senato accademico. 
Importanti per tale organo sono le decisioni in merito al patrimonio immobiliare di Iuav ed al 
suo utilizzo, nonché le decisioni in merito al reclutamento del personale docente, 
considerato il fatto che l’università italiana si trova in ristrettezze economiche a causa della 
diminuzione del fondo di finanziamento ordinario e che vi sono stati diversi pensionamenti 
rispetto a tale categoria di personale. 
Alcune decisioni del consiglio di amministrazione risultano di particolare importanza per gli 
studenti come ad esempio quelle riguardanti la riforma del sistema di tassazione 
universitario. 
Ritiene infine opportuno informare che secondo quanto previsto dalle nuove disposizioni 
normative l’Università Iuav ha avviato la fase sperimentale di adozione del sistema di 
contabilità economico-patrimoniale e del bilancio unico d’ateneo entro l’1 gennaio 2013,  
Ricorda infine che è in fase di attuazione anche il rinnovo del collegio dei revisori dei conti 
che è l’organo indipendente di consulenza e di controllo interno sulla regolarità della 
gestione amministrativa dell’ateneo. I compiti e le modalità di funzionamento del collegio 
sono fissate dal regolamento di ateneo per l’amministrazione, la finanza e la contabilità che 
è stato trasmesso al Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca per le verifiche 
previste dalla normativa. 
Conclude il suo intervento ribadendo la massima disponibilità a collaborare con il senato 
degli studenti anche attraverso lo scambio di e-mail e ad essere convocato nelle seduta del 
senato rispetto alle materie di propria competenza. 
 

Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti:  
1 Elezioni presidente, responsabile amministrativo, rappresentanze negli organi di 
governo e negli organi delle strutture per la didattica e la ricerca comprese quelle 
nelle commissioni didattiche paritetiche, nonché designazione componente 
studentesca negli altri organi di controllo, valutazione e garanzia previsti dallo  
statuto di ateneo e proprio esperto in consiglio di amministrazione (rif. delibera n. 31 
Sds/2012/Da-ai) 
alle ore 12,05 entra lo studente Andrea Bertanzon, alle ore 13,05 esce lo studente Lulash 
Arra e alle ore 13,20 esce la studentessa Cecilia Nardi 
1. elegge, secondo le modalità indicate nella delibera di riferimento: 
a) Cesare Benedetti quale presidente del senato degli studenti 
b) Gabriele Fumai quale responsabile amministrativo con funzioni di segretario 
verbalizzante delle sedute del senato medesimo 
c) Riccardo Laterza quale rappresentante degli studenti nel senato accademico 
d) Giordano Basso quale rappresentante degli studenti nel consiglio di 
amministrazione 
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e) Cesare Benedetti e Lulash Arra quali rappresentanti degli studenti nel consiglio 
del dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi 
f) Maura Bosin e Gianluca Tozzi quali rappresentanti degli studenti nel consiglio del 
dipartimento di culture del progetto 
g) Gaia Pellegrini e Maria Aurora Bonomi quali rappresentanti degli studenti nel 
consiglio del dipartimento di architettura costruzione conservazione 
h) Martina di Iulio e Giulia Mellili quali rappresentanti degli studenti per la 
commissione didattica paritetica del dipartimento di progettazione e pianificazione in 
ambienti complessi 
i) Alessandra Simonini quale rappresentante degli studenti per la commissione 
didattica paritetica del dipartimento di culture del progetto rinviando ad una seduta 
successiva l’individuazione del secondo rappresentante della commissione stessa 
l) Valeria Battistotti e Anna Giulia Rama quali rappresentanti degli studenti per la 
commissione didattica paritetica del dipartimento di architettura costruzione 
conservazione 
2. designa: 
a) Luca Guido quale proprio esperto esterno in consiglio di amministrazione 
b) Andrea Bertanzon rappresentante degli studenti nel nucleo di valutazione 
c) Giulia Mellili e Cecilia Nardi quali rappresentanti degli studenti nel comitato unico 
di garanzia per le pari opportunità, la valorizzazione del benessere di chi lavora, 
contro le discriminazioni e di difesa degli studenti 
d) Alessandra Simonini e Jacopo Scudellari quali rappresentanti degli studenti nel 
comitato per lo sport universitario. 
Viene inoltre designata dal presidente del senato degli studenti la studentessa Gaia 
Pellegrini quale vice-presidente. 
 

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 13,30. 
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1 Elezioni presidente, responsabile amministrativo, rappresentanze negli organi di 
governo e negli organi delle strutture per la didattica e la ricerca comprese quelle 
nelle commissioni didattiche paritetiche, nonché designazione componente 
studentesca negli altri organi di controllo, valutazione e garanzia previsti dallo 
statuto di ateneo e proprio esperto in consiglio di amministrazione 
alle ore 12,05 entra lo studente Andrea Bertanzon 
Il presidente ricorda che nella seduta odierna, come previsto dall’articolo 20, comma 5 dello 
statuto di Iuav e secondo quanto disposto dal decreto rettorale 20 novembre 2012, n. 886 il 
senato degli studenti deve provvedere all’elezione del presidente, del responsabile 
amministrativo, delle rappresentanze negli organi di governo e negli organi delle strutture 
per la didattica e la ricerca comprese quelle nelle commissioni didattiche paritetiche, 
nonché alla designazione della componente studentesca negli altri organi di controllo, 
valutazione e garanzia, nel comitato per lo sport previsti dallo statuto di ateneo e del proprio 
esperto in seno al consiglio di amministrazione. 
Il presidente informa il senato che è necessario individuare la modalità di espressione del 
voto. Il senato degli studenti delibera a maggioranza di esprimersi mediante voto palese 
con la possibilità di esprimere una sola preferenza. 
Il presidente invita il senato degli studenti a proporre le candidature e a procedere nelle 
operazioni di voto secondo la modalità di espressione del voto prescelta al fine di eleggere i 
rappresentanti nelle cariche sopra indicate. 
Si procede alle elezioni per ciascuna carica, i cui risultati sono riportati di seguito: 
a) presidente del senato degli studenti 
Si candida lo studente Cesare Benedetti che viene eletto all’unanimità con 16 voti; 
b) vice-presidente del senato degli studenti 
Il neoeletto presidente designa quale vice-presidente la studentessa Gaia Pellegrini; 
c) rappresentante degli studenti in senato accademico 
Si candida lo studente Riccardo Laterza che viene eletto all’unanimità con 16 voti; 
d) rappresentante degli studenti nel consiglio di amministrazione 
Si candida lo studente Giordano Basso che viene eletto all’unanimità con 16 voti; 
e) esperto esterno in consiglio di amministrazione 
Si candida l’arch. Luca Guido che viene designato all’unanimità. 
Il senato degli studenti delibera a maggioranza, con l’astensione delle studentesse Maura 
Bosin e Valeria Battistotti, di far coincidere il mandato dell’arch. Luca Guido con quello 
dei componenti il senato degli studenti che decorre dalla data del 19 dicembre 2012 e si 
conclude, ai sensi dell’articolo 20, comma 4 dello statuto il 18 dicembre 2014. 
f) due rappresentanti degli studenti nel consiglio del dipartimento di progettazione e 
pianificazione in ambienti complessi 
Si candidano lo studente Johnny Nicolis che ottiene 2 voti e gli studenti Cesare Benedetti 
e Lulash Arra, che vengono eletti rispettivamente con 9 e 5 voti; 
g) due rappresentanti degli studenti per la commissione didattica paritetica del 
dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi 
Si candidano le studentesse Martina di Iulio e Giulia Mellili, che vengono elette con 8 voti 
ciascuna; 
h) due rappresentanti degli studenti nel consiglio del dipartimento di culture del 
progetto 
Si candidano gli studenti Maura Bosin e Gianluca Tozzi, che vengono eletti con 8 voti 
ciascuno; 
i) responsabile amministrativo del senato degli studenti 
Si candida lo studente Gabriele Fumai che viene eletto all’unanimità con 16 voti. 
Il responsabile amministrativo assume anche le funzioni di segretario verbalizzante delle 
sedute del collegio.  
alle ore 13,05 esce lo studente Lulash Arra 
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l) due rappresentanti degli studenti nel comitato unico di garanzia per le pari 
opportunità, la valorizzazione del benessere di chi lavora, contro le discriminazioni e 
di difesa degli studenti 
Si candidano le studentesse Giulia Mellili e Cecilia Nardi, vengono designate 
all’unanimità; 
m) rappresentante degli studenti nel nucleo di valutazione 
Si candida lo studente Andrea Bertanzon che viene designato all’unanimità; 
n) due rappresentanti degli studenti nel consiglio del dipartimento di architettura 
costruzione conservazione 
Si candidano le studentesse Gaia Pellegrini e Maria Aurora Bonomi, che vengono elette 
rispettivamente con 8 e 7 voti; 
o) due rappresentanti degli studenti per la commissione didattica paritetica del 
dipartimento di architettura costruzione conservazione 
Si candidano le studentesse Valeria Battistotti e Anna Giulia Rama, che vengono elette 
rispettivamente con 8 e 7 voti; 
p) due rappresentanti degli studenti nel comitato per lo sport universitario 
Si candidano gli studenti Alessandra Simonini e Jacopo Scudellari, che vengono 
designati all’unanimità 
alle ore 13,20 esce la studentessa Cecilia Nardi 
q) due rappresentanti degli studenti per la commissione didattica paritetica del 
dipartimento di culture del progetto 
Si candida la studentessa Alessandra Simonini che viene eletta all’unanimità con 14 voti. 
Si rinvia ad una successiva seduta l’individuazione del secondo rappresentante degli 
studenti per la commissione didattica paritetica del dipartimento di culture del 
progetto. 
A conclusione delle elezioni delle sopraindicate rappresentanze degli studenti, il 
presidente dichiara che risultano: 
1 eletti alle cariche sottoelencate: 
a) Cesare Benedetti quale presidente del senato degli studenti 
b) Gabriele Fumai quale responsabile amministrativo con funzioni di segretario 
verbalizzante delle sedute del senato medesimo 
c) Riccardo Laterza quale rappresentante degli studenti nel senato accademico 
d) Giordano Basso quale rappresentante degli studenti nel consiglio di 
amministrazione 
e) Cesare Benedetti e Lulash Arra quali rappresentanti degli studenti nel consiglio 
del dipartimento di progettazione e pianificazione in ambienti complessi 
f) Maura Bosin e Gianluca Tozzi quali rappresentanti degli studenti nel consiglio del 
dipartimento di culture del progetto 
g) Gaia Pellegrini e Maria Aurora Bonomi quali rappresentanti degli studenti nel 
consiglio del dipartimento di architettura costruzione conservazione 
h) Martina di Iulio e Giulia Mellili quali rappresentanti degli studenti per la 
commissione didattica paritetica del dipartimento di progettazione e pianificazione in 
ambienti complessi 
i) Alessandra Simonini quale rappresentante degli studenti per la commissione 
didattica paritetica del dipartimento di culture del progetto rinviando ad una seduta 
successiva l’individuazione del secondo rappresentante della commissione stessa 
l) Valeria Battistotti e Anna Giulia Rama quali rappresentanti degli studenti per la 
commissione didattica paritetica del dipartimento di architettura costruzione 
conservazione 
2 designati alle cariche sottoelencate: 
a) Luca Guido quale proprio esperto esterno in consiglio di amministrazione 
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b) Andrea Bertanzon rappresentante degli studenti nel nucleo di valutazione 
c) Giulia Mellili e Cecilia Nardi quali rappresentanti degli studenti nel comitato unico 
di garanzia per le pari opportunità, la valorizzazione del benessere di chi lavora, 
contro le discriminazioni e di difesa degli studenti 
d) Alessandra Simonini e Jacopo Scudellari quali rappresentanti degli studenti nel 
comitato per lo sport universitario. 
Viene inoltre designata dal presidente del senato degli studenti la studentessa Gaia 
Pellegrini quale vice-presidente. 


